

Editorial

Luego de dos años de ausencia, Revista Metalúrgica es puesta nuevamente a consideración de nuestros lectores, con el mismo entusiasmo y mística con la que en aquel lejano mes de julio de 1974, publicaba su primer número bajo la dirección del Ing. Juan Eduardo Joffré Encinas, con la colaboración de los por entonces universitarios: Eddy Nisttahuz como fotógrafo; Sergio Escalera y Edgar Cortéz como encargados de la publicidad.

En ese entonces, el objetivo de la revista fue el de hacer conocer a la comunidad facultativa, los logros que había conseguido la Carrera de Ingeniería Metalúrgica: se disponía por primera vez de laboratorios de microflotación, piro-, hidro- y electrometalurgia, y sobre todo, había en docentes y estudiantes un formidable espíritu de grupo, que hacía que Metalurgia fuese la carrera más progresista de la Facultad Nacional de Ingeniería.

A partir del segundo número, se empiezan a publicar artículos originales en base a los trabajos de tesis. De ser una revista dirigida principalmente a su distribución al interior de la Carrera, comienza de a poco, a ser reconocida como una publicación científica al servicio de universitarios, profesionales e investigadores de esta rama de la ingeniería, ya que cumple a cabalidad con los dos propósitos de este tipo de publicaciones: ampliar la base de conocimientos que sustenta a las distintas ramas de la Ingeniería Metalúrgica, y renovarla en sus principios y métodos.

Hasta la fecha, se han publicado en los 29 números de Revista Metalúrgica 207 artículos, a un promedio de 7,1 artículos por número. En ellos, se han tratado una variedad de temas del campo de la Metalurgia Extractiva, que van desde la preparación del mineral hasta la refinación del metal; así como la transformación de metales en productos de uso y consumo, además de temas afines como son la ciencia y tecnología de los materiales, el medio ambiente, aspectos de legislación minero - metalúrgica, historia de la minería y la metalurgia, análisis de la situación de la metalurgia en Bolivia, además de la sección Noticias de la Carrera, en la que hacemos conocer informaciones concernientes a las diferentes labores que cumple nuestra Carrera en los diversos campos de su actividad.

Revista Metalúrgica ha publicado 133 artículos en los que docentes de la Carrera son autores o coautores de los mismos (64,25% del total de artículos publicados). Se han publicado también 32 contribuciones que vienen de universidades y centros de investigación del extranjero y 42 que corresponden a autores nacionales.

En cuanto a los tipos de trabajos, 85 artículos (41% del total de artículos publicados), corresponden a artículos originales, 57 son artículos de revisión, 9 artículos de historia de la minería y la metalurgia, y en los 56 restantes, se trata de artículos diversos de comunicación de las diferentes actividades de la Carrera de Metalurgia.

Como podrán observar al leer éste número, se ha modificado el formato de la revista con el fin de adecuarlo a los diferentes criterios de calidad de las revistas científicas indizadas. Sobre todo, se ha tratado de cumplir con los criterios de la red SciELO Bolivia (Scientific Electronic Library Online), red a la que pretendemos ingresar en el futuro como miembros plenos, con el fin de conseguir que nuestra revista sea más visible y accesible para nuestros lectores en todo el mundo a través de Internet, y que los autores de los artículos puedan difundir sus trabajos a un universo de lectores más amplio.

Esperamos que estos cambios sean de satisfacción de nuestros amables lectores.

El Editor